

BOLETÍN DE PRENSA No. 669 ->>

Investigaciones sobre el comportamiento humano y el combate a problemáticas sociales es el objetivo de esta red de investigadores.

La investigación científica esta transitando cada vez más hacia el trabajo en equipo y la formación de grupos de diversas latitudes para lograr resultados con mayor sustento, comentó el Director de Investigación y Posgrado de la UAA, Francisco Javier Álvarez Rodríguez, al poner en marcha el I Foro Internacional de Comportamiento Sustitutivo.



Explicó que las circunstancias actuales obligan a los investigadores a formar redes de conocimiento y trabajar con un mismo objetivo en beneficio de la humanidad, por lo que es muy alentador ver la consolidación de una red de estudios entre universidades de México y Colombia para hablar del comportamiento humano y de cómo mejorar algunos aspectos para combatir problemáticas sociales.

Este Foro reúne a la Red Temática de Investigación en Conducta Humana Compleja del PROMEP, en la que participan varios cuerpos académicos de la Universidad Nacional de Colombia, la Universidad Veracruzana, la Universidad de Guadalajara y la UAA que durante los días 10 y 11 de noviembre compartirán experiencias, resultados, pero también se propondrán un nuevo sino en la investigación del comportamiento.

Las actividades comprenden cuatro foros de discusión generales bajo la batuta de cada institución de la Red. El objetivo es identificar avances en este paradigma del comportamiento humano para su aplicación en el combate de diversas problemáticas sociales.

El Dr. Francisco Javier Pedroza Cabrera del Departamento de Psicología explicó que el comportamiento sustitutivo plantea la posibilidad de que el ser humano cuente con ciertas actitudes aún frente a la ausencia de estímulos en el entorno.

Los investigadores de Psicología de la Autónoma de Aguascalientes están aplicando estos marcos teóricos para la intervención de adolescentes con problemas de adicción. Por lo que se busca explicar el porqué de recaídas tras ciertos periodos y ofrecer herramientas más efectivas

a los terapeutas.

Pedroza Cabrera añadió que el comportamiento sustitutivo es meramente social por lo que se necesita de mediadores que faciliten el paso a nuevos comportamientos. “Se requieren características especiales en los terapeutas, considerar características del terapeuta y un historial de cambios de conducta del paciente”.

Estas acciones de la máxima Casa de Estudios de Aguascalientes son las primeras a nivel nacional que aplicarán el comportamiento sustitutivo en el área clínica. Incluso se están revaluando programas de atención que ya se aplicaron con la intención de una mejora constante.

Aunado a lo anterior, la Dra. Isela Kalina Martínez realizó proyectos que se aplican a nivel nacional en los centros Nueva Vida, aunque se han identificado variaciones en su aplicación, por lo que también se realizará un estudio para identificar las causas de estas modificaciones y sus repercusiones.